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民以食为天，国以粮为本。种子是农业的
“芯片”，良种在促进粮食增产方面具有十分关
键的作用。1月底，淮南市种业发展大会在位
于寿县新桥国际产业园的安徽红旗种业科技
有限公司举行，各大粮食种业公司、市县区农
业农村局种业负责人、生产示范户及加工企业
负责人等人员参加。

本次大会以“选品种、育‘芯片’，为千亿斤
江淮粮仓建设作贡献”为主题，发布了主题行动
宣言，分享了淮南种企发展经验，并进行了优质
稻米品种评鉴，引导种植大户选良种夺高产。

据了解，寿县新桥国际产业园以毗邻省会
合肥的区位优势，吸引了新桥隆平、桃花源、华
赋、红旗等4家粮食种业公司，这也是大会选址
于此的缘由。“助力千亿斤江淮粮仓建设”淮南
种业行动宣言提出：“建立淮南种业联盟，合力
科研攻关，选良种育‘芯片’；共建新品种展示
示范基地，创新淮南种业育繁推发展模式。”会
议中，各淮南种企组建联盟并分享发展经验。
大会还特别安排市科技局为淮南种业联盟作
了“生物育种企业申报科技计划项目辅导”，为
种企提供贴心服务。

在种企发展经验分享环节，新桥隆平介
绍，隆平高科是国内第一家以著名科学家袁隆
平院士名字命名的公司，保持国内种业第一地
位。目前，新桥隆平正在潘集、淮南农场、寿县
等区域打造核心示范片，将种子向国外特别是
东南亚国家出口。而桃花源种业的特色是香
稻，设立有安徽省香型水稻企业研发中心，是
淮南市香型水稻种质资源保护单位。在驯化

巴斯马蒂香稻资源过程中，通过相关技术，解
决了香稻感光问题，使品种矮化并获得高产。
华赋种业近年来不断加大科研投入，大力开展
生物育种与常规育种相结合的育种体系建设，
循序渐进地进行具有自主知识产权的商业化
育种。地处凤台的禾泉种业的强项在糯稻，公
司定位于立足沿淮，做强糯稻种业，坚持走科
研、生产、销售之路。

红旗种业作为大会举办地，以“致力于做
好每一颗更优的农业芯片”为己任，主要从事
杂交水稻、油菜和常规稻、小麦、大豆的品种选
育、生产、推广和服务。公司建有10吨/小时的
全自动智能种子精选加工包装流水线，育有高
产的“骡子稻”，为远亲杂交性水稻，强抗倒，每
亩多收200斤，出米率高，米质优，主要米质指
标达国标二级以上。同时，其非转基因抗除草
剂油菜“宁R”系列品种，不仅在种植中杂草防
效显著，而且具有高产特性，被誉为“科技型油
菜”，生产效益显著。

粮食良种，一头丰富消费者的“米袋子”，
一头鼓起农民的“钱袋子”。会议中，各粮食生
产示范户对作物良种表现出浓厚兴趣，都在认
真听取各家种业的品种介绍。来自寿县安丰
镇的种植大户王含告诉淮河早报、淮南网记
者，他有300亩田地，下一季就是种水稻。在生
产中，切实感受到良种在水稻生产中的重要作
用。一粒种子决定农民一年的收成，选得对，
适合本地的情况，自然会稳产高产。有了好的
收成，不仅农户增收有了保障，也是为国家粮
食安全作贡献。

淮南市种业发展大会举行

助力千亿斤江淮粮仓建设
本报记者 张雪峰 摄影报道

大会现场布置展示的农作物良种

大会现场进行了优质稻米品种评鉴

本报讯（记者 冉韬 摄影报道）临近春节，四位书法
家走进社区写春联、赠字画，为居民送上新春的美好祝
福。

1月29日下午，在田家庵区国庆街道万达广场社区会议
室里，人头攒动，气氛热烈，只见书法家们拿起毛笔、饱蘸墨
汁，一支支毛笔犹如飞龙在纸上游弋，一副副春联新鲜出
炉。“今天我选了两副春联，寓意好，接地气，等年三十就贴门
上，红红火火迎新年。”一位居民高兴地说道。

活动现场，安徽省美术家协会会员、中国国家书画院副
院长、安徽理工大学国画院副院长、淮南市美协理事郑础基
介绍，当天义写春联的四人是好友，平时经常在一起聊天创
作。新春来临前，他萌生了义务为居民写春联的想法，提议
立刻得到三位好友的响应，同时也得到了万达广场社区负责
人陶静的支持和欢迎。

此次义写共送出百余副春联，书法家们在弘扬中华传统
文化的同时，为即将到来的新春佳节增添了喜庆祥和的节日
氛围。

书法家挥毫送“福”

本报讯(记者 张雪峰 摄影报道)民以
食为天，食以俭养德。如今，通过餐饮企
业的消费引导，按需点餐、节约用餐、打包
带走已成为消费者的自觉行为。

春节临近，饭点时，淮河早报、淮南网记
者走进凤台县城区社区食堂，只见就餐人群
络绎不绝。食堂餐桌上都放有“光盘行动”
文明用餐公约的提示牌，这是县食品安全委
员会和县市场监管局联合制作发放的，提示
牌上写着“节约用餐、不剩菜、不剩饭”。

安徽省小城大爱餐饮公司经营着凤
台县城区社区食堂，同时也是“老年助餐
点”，在这里，不仅餐桌上摆有“光盘行动”
提示牌，店内墙壁醒目位置也张贴着“适
量点餐 反对浪费”等宣传海报。服务员
介绍，食客在点菜时大都会根据自己的食
量以及菜品的菜量下单，尽量做到吃多少
点多少。如今，人们都比较自觉，没有明
显浪费食物的现象。

据小城大爱餐饮公司负责人介绍，公
司在主营的饭店和社区食堂都建立了节
俭消费提醒提示制度，餐饮区域醒目位置
张贴悬挂“反对铺张浪费 倡导节俭用
餐”的提示牌和标语。公司已将“厉行勤
俭节约 反对铺张浪费”列入员工培训项
目，引导消费者科学点餐。同时，积极开
展形式多样、内容丰富的文明餐桌宣传活
动，成为“节约光荣 浪费可耻”观念的实
践者、传播者。

前来就餐的杨女士说：“勤俭节约是
中华民族的传统美德，‘光盘’是对食物和
劳动成果最起码的尊重。我和身边的人
都会积极践行‘光盘行动’，传承勤俭节约
的优良传统。”
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